



Convocatoria Cienciaficciónados 2025

'Cienciaficciónados', una de las acciones más longevas de la Unidad de Cultura Científica cuenta ya con cuatro nuevos títulos para 2025. Como el año pasado, la actividad se suma a nuevos formatos de ficción incluyendo un podcast y una película

De esta forma, junto a las novelas '**Las estrellas son legión**' y '**Guía del autoestopista galáctico**', habrá una sesión dedicada a la exitosa película '**Interstellar**' y otra en la que se abordará el podcast '**El gran apagón**'.

¿En qué consiste?

La metodología de esta actividad sigue la estructura de los tradicionales clubes de lectura. En cada una de las cuatro sesiones, de una hora y media de duración, las personas asistentes realizan una puesta en común sobre los conceptos científicos implícitos en las obras, a partir de un diálogo previo entre una periodista que actúa como moderadora y la persona investigadora que comenta la novela.

En [este enlace](#) podrá visualizar los vídeos de ediciones anteriores.

¿Cómo participar?

El personal investigador vinculado a la Universidad de Córdoba que desee participar como ponente en alguna de estas cuatro propuestas podrá inscribirse en el siguiente formulario

antes del próximo 21 de octubre: https://docs.google.com/forms/d/1jmCL6spQVSC9N-qLMWXM8I5FsQUGhIbDp_C8tmizsD8/

Criterios de adjudicación

La subcomisión de Divulgación y Cultura Científica de la UCO designará los ponentes entre los interesados atendiendo a los siguientes criterios:

- Adecuación del área de conocimiento a los conceptos científicos que aparecen en la obra
- Igualdad de género
- No participación en ediciones anteriores
- Diversidad de áreas, categoría profesional, diversidad de grupos de investigación y Departamentos.

*En función de la demanda, la organización propondrá que las distintas obras sean comentadas por más de una persona con objetivo de aportar mayor riqueza al debate.

Fechas y contenido de las obras propuestas

Todas las sesiones se celebrarán de 19:30 a 21:00 horas. A continuación, se detallan las fechas de cada una de las cuatro propuestas y las líneas de investigación que podrían estar relacionadas con el contenido de las obras. No es obligatorio estar especializado en estas líneas para comentar la obra, aunque sí es aconsejable que su trabajo o área de conocimiento esté relacionada con alguno o varios aspectos de la misma.

'Interstellar' / Película / 15 de enero

Al ver que la vida en la Tierra está llegando a su fin, un grupo de exploradores dirigidos por el piloto Cooper y la científica Amelia emprende una misión que puede ser la más importante de la historia de la humanidad: viajar más allá de nuestra galaxia para descubrir algún planeta en otra que pueda garantizar el futuro de la raza humana

Líneas de investigación relacionadas: astrofísica, universo, agujeros negros.

'Las estrellas son legión' / Novela / 29 de enero

En los confines del universo, la Legión, un sistema de naves-mundo que se van pudriendo poco a poco, se desplaza por los intersticios de las estrellas. Parece que nada es capaz de detener la agonía de esos mundos, en los que durante siglos dos familias han estado luchando por la supremacía, y se pone en marcha un plan desesperado. Zan no recuerda quién es. Recupera la conciencia entre personas que dicen ser su familia y le aseguran que tiene en sus manos la salvación porque solo ella es capaz de abordar el Mokshi, esa misteriosa nave-mundo abandonada que puede sacarlas de la Legión. Zan tendrá que elegir de qué lado está en una campaña genocida que la llevará desde los límites de la Legión hasta el vientre mismo del mundo. Una "space opera" sobre un amor trágico, la venganza y la guerra.

Líneas de investigación relacionadas: astrofísica, sociología, antropología, estudios de género.

'El gran apagón' / Podcast / 12 de febrero

El 11 de abril de 2018 se produjo la tormenta solar más intensa jamás registrada. Dos días después, el planeta quedó en completa oscuridad. Este evento fue conocido como El gran apagón.

Líneas de investigación relacionadas: tormenta solar, sociología, electricidad, telecomunicaciones.

'Guía del autoestopista galáctico' / Novela / 26 de febrero

Un jueves a la hora de comer, la Tierra es inesperadamente demolida para poder construir una nueva autopista hiperespacial. Arthur Dent, un tipo de lo más corriente que esa misma mañana ha visto cómo echaban abajo su propia casa, considera que eso supera lo que una persona puede soportar. Pero, desgraciadamente, el fin de semana no ha hecho más que empezar, y la galaxia es un lugar extraño y sorprendente. Arthur huirá de la Tierra junto con un amigo suyo, Ford Prefect, que resultará ser un extraterrestre emparentado con Zaphod Beeblebrox, un pirata esquizoide de dos cabezas que fue Presidente de la Galaxia, en cuya nave Arthur conocerá al resto de personajes que lo acompañarán a lo largo de su periplo espacial: un androide paranoide y una terrícola que, como él, ha logrado escapar. Gracias a esta ineludible aventura, Dent descubrirá muchas cosas acerca de la existencia, pero, tal como aconseja la Guía del autoestopista galáctico, que no cunda el pánico.

Líneas de investigación relacionadas: astrofísica, matemáticas, filosofía.